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I. Inleidende uiteenzetting
van Staatssecretaris Emir Kir

De Staatssecretaris Emir Kir heeft voor de commissiele-
den de volgende uiteenzetting gehouden : 

« De agglomeratieverordening van 15 juli 1993 inzake 
de verwijdering van afval door middel van ophalingen be-
paalt de modaliteiten voor de ophaling van afval afkom-
stig van normale huishoudelijke activiteiten. Dit reglement 
werds reeds verscheidene malen gewijzigd, met name bij 
de invoering van de ophaling van groenafval of van de ver-
plichte erkenning voor de producenten van de reglementai-
re zakken gebruikt in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest.

Het huidige project heeft als voornamelijk doel de ver-
plichte sortering in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest in 
te voeren naar het voorbeeld van de twee andere gewesten.

Met het oog op een makkelijke lezing van deze verorde-
ning, lijkt het wenselijk om ze om te werken in een nieuwe 
tekst die coherenter is ten aanzien van de verschillende wij-
zigingen die in de originele versie zijn aangebracht.

De nieuwe wijziging die aan de basis ligt van deze her-
ziening heeft als doel de sorteerverplichting van afval via de 
aanvoer van glas naar het netwerk van glasbollen enerzijds 
en via de verdeling van de verschillende fracties volgens de 
verschillende zakken van selectieve ophaling anderzijds te 
formaliseren.

Er zijn verschillende redenen om de verplichte sortering 
in te voeren. Door de selectieve ophalingen kunnen we ons 
gesorteerd afval inzamelen om het effi ciënt te kunnen her-
gebruiken. Bovendien kan door de selectieve ophalingen 
het huishoudelijk of gelijkaardig afval worden verminderd 
door verbranding. Globaal dragen we op die manier bij tot 
het behoud van het leefmilieu.

Deze wijziging van de verordening bepaalt expliciet de 
verschillende afvalstoffen die het voorwerp uitmaken van 
de selectieve ophalingen : huis-aan-huisophaling voor tuin-
afval, PMD en papier/karton en de ophaling via vrijwillige 
aanvoer van glas naar de glasbollen. Ze voert duidelijk het 
verbod in om deze afvalstoffen in de witte zakken te depo-
neren; de witte zakken zijn voortaan enkel bestemd voor 
het restafval. 

Verder, de aanwezigheid van glazen fl essen en bokalen 
in de blauwe zakken zorgt voor heel wat nadelen in die 
zin dat deze aanwezigheid veel manipulaties met zich mee-
brengt, hetgeen het risico van glasbreuk verhoogt – en dus 
de moeilijkheid om het glas te extraheren – en vermindert 
de waarde van het product. De aanwezigheid van glas in 
de blauwe zakken heeft eveneens gevolgen op het vlak van 
afschuring zowel in de vrachtwagens als in het sorteercen-
trum. Bovendien ligt het aan de bron van veel arbeidsonge-

I. Exposé introductif du
secrétaire d’Etat Emir Kir

Le secrétaire d’Etat Emir Kir a tenu devant les commis-
saires l’exposé suivant : 

« Le règlement d’agglomération du 15 juillet 1993 rela-
tif à l’enlèvement par collecte des immondices prévoit les 
modalités de collecte des immondices provenant de l’acti-
vité normale des ménages. Ce règlement a déjà fait l’objet 
de plusieurs modifi cations, notamment lors de la mise en 
place des collectes de déchets de jardin ou en raison de l’in-
troduction de l’obligation d’agrément pour les fabricants 
des sacs réglementaires utilisés en Région de Bruxelles-
Capitale.

Le présent projet a pour but principal d’introduire l’obli-
gation de tri dans la Région de Bruxelles-Capitale, à l’ins-
tar de ce qui se pratique déjà dans les deux autres Régions. 

En vue de permettre une lecture facile du règlement, j’ai 
souhaité refondre celui-ci dans un nouveau texte présenté 
de manière plus cohérente au regard des différentes modifi -
cations apportées à la version originale. 

La nouvelle modifi cation à la base de cette refonte a pour 
but de formaliser l’obligation du tri des déchets par l’apport 
du verre dans le réseau des bulles à verre, d’une part, et par 
la répartition des différentes fractions suivant les différents 
sacs de collecte sélective, d’autre part.

L’obligation de tri se justifi e pour plusieurs raisons. En 
effet, les collectes sélectives permettent de collecter nos 
déchets triés afi n de les orienter vers des fi lières de valori-
sation appropriées. Par ailleurs, les collectes sélectives per-
mettent de diminuer les quantités de déchets ménagers ou 
assimilés à incinérer. Globalement, nous contribuons ainsi 
à la préservation de l’environnement.

Le présent règlement défi nit explicitement les différents 
déchets faisant l’objet de collectes sélectives : collecte en 
porte à porte pour les déchets verts, les PMC et les papiers/
cartons et collecte par apport volontaire du verre dans les 
bulles. Il introduit clairement l’interdiction d’évacuer ces 
déchets dans les sacs blancs qui sont dorénavant destinés 
aux déchets résiduels. 

Par ailleurs, la présence de bouteilles et bocaux en verre 
dans les sacs bleus est source de nombreux inconvénients 
dans la mesure où cette présence implique beaucoup de ma-
nipulations, ce qui accroît les risques de casse – et donc 
augmente la diffi culté de capture du verre – et diminue la 
valeur du produit. La présence de verre dans les sacs bleus 
a également des conséquences au niveau de l’abrasion tant 
dans les camions qu’au centre de tri. En outre, il est à la 
source de nombreux accidents de travail par coupure. La 



— 4 —A-523/2 – 2008/2009 A-523/2 – 2008/2009

présence d’autres déchets dans les sacs bleus auprès du ver-
re (ex : tetra-pack, boîtes en métal,…) en altère également 
la qualité et donc le prix de valorisation.

Dans les bulles à verre, par contre, la valeur marchande 
du verre est supérieure car le verre est déjà trié par couleur, 
est peu pollué et moins cassé.

Enfi n, cette amélioration du tri est indispensable en rai-
son de l’évolution du marché du recyclage du verre qui se 
montre de plus en plus exigeant quant à la qualité du verre 
recyclé. Le marché du recyclage est demandeur du verre 
trié de bonne qualité.

D’autres modifi cations ont également été apportées par 
rapport à l’ancien règlement en raison de certaines nécessi-
tés de terrain. Ainsi, l’exception relative aux collectes des 
jours de Noël et de Nouvel An a été supprimée, les collec-
tes s’effectuant depuis 2007 tous les jours de l’année, sans 
exception.

L’interdiction de présentation de certains déchets à la 
collecte a été étendue aux déchets faisant l’objet d’une obli-
gation de reprise.

Il est également proposé de porter le poids maximal des 
sacs de collecte à 15 kg plutôt que 18 kg, et ce, pour des 
raisons ergonomiques.

La partie relative à l’endroit où doit être placé le sac 
présenté à la collecte répond à une demande du service 
« contrôle » de l’Agence « Bruxelles-Propreté », dans la 
mesure où il est souvent constaté que les dépôts sauvages 
se font contre des haies, des murs. Inviter les habitants à dé-
poser les sacs le plus près possible de leur porte plutôt qu’à 
n’importe quel autre endroit de leur propriété facilitera le 
travail d’identifi cation de dépôts sauvages qui s’opère de 
plus en plus en sacs blancs.

La modifi cation relative aux frais d’enlèvement corres-
pond à l’évolution du coût d’élimination des déchets que 
l’Agence expose elle-même. Il convient également d’être 
attentif au fait que le coût de l’enlèvement facturé par 
l’Agence ne peut devenir inférieur au coût contractuel de 
l’enlèvement de déchets de construction. On constate une 
multiplication des dépôts sauvages de briquaillons. L’adap-
tation de ces montants aux frais réels est donc une condi-
tion de bonne gestion des frais exposés par l’Agence.

En synthèse, ce texte prévoit l’obligation du tri du ver-
re au 1er janvier 2009 et des autres fractions au 1er janvier 
2010. Cette différenciation s’explique notamment pour des 
raisons techniques au centre de tri de Forest.

La présence de verre dans les sacs bleus occasionne des 
dégâts sur les lignes de tri ainsi que des surcoûts de traite-

vallen met snijwonden. De aanwezigheid van ander afval 
in de blauwe zakken bij het glas (bijv. : drankkartons, con-
servendozen, …) beïnvloedt eveneens de kwaliteit en dus 
de valorisatieprijs.

De marktwaarde van het glas in glasbollen, daarentegen, 
is hoger, aangezien het glas reeds gesorteerd is per kleur,  
minder verontreinigd en minder gebroken is.

Kortom, de verbetering van de afvalsortering is noodza-
kelijk door de evolutie van de markt van gerecycleerd glas, 
die steeds veeleisender wordt. De recyclagemarkt vraagt 
gesorteerd glas van goede kwaliteit.

Er werden eveneens andere wijzigingen aangebracht in 
het oude reglement, als gevolg van bepaalde noden op het 
terrein. Zo werd de uitzondering met betrekking tot de op-
halingen tijdens de kerst- en nieuwjaarsdagen verwijderd, 
aangezien de ophalingen sinds 2007 zonder uitzondering 
elke dag gebeuren.

Het verbod om bepaald afval te laten ophalen werd uit-
gebreid tot afval waarvoor een verplichte terugname geldt.

Er wordt ook voorgesteld om het maximale gewicht van 
de ophaalzakken naar 15 kg te brengen in plaats van 18 kg, 
en dit om ergonomische redenen.

Het gedeelte met betrekking tot de plaats waar de zak 
die aan de ophaling wordt aangeboden, moet worden ge-
plaatst, speelt in op een vraag van de dienst « controle » van 
het Agentschap « Net Brussel » in die zin dat vaak wordt 
vastgesteld dat er zich sluikstorten vormen tegen hagen, 
muren, … De inwoners verzoeken om hun zakken zo dicht 
mogelijk bij hun deur te plaatsen in plaats van elders op 
hun eigendom zou het werk om sluikstorten te identifi ce-
ren vergemakkelijken, dat steeds meer wordt uitgevoerd in 
witte zakken.

De wijziging betreffende de opruimingskosten stemt 
overeen met de evolutie van de verwijderingskosten die het 
Agentschap zelf heeft. Er dient eveneens op gelet te worden 
dat de opruimingskosten die het Agentschap aanrekent, niet 
lager mogen zijn dan de contractuele kost voor de ophaling 
van bouwafval. Er is een toename van de sluikstorten van 
puinafval vastgesteld. De aanpassing van deze bedragen 
aan de reële kosten is dus een voorwaarde voor goed beheer 
van de kosten die het Agentschap heeft.

Samengevat bepaalt deze tekst de verplichte sortering 
van glas vanaf 1 januari 2009 en van de andere fracties 
vanaf 1 januari 2010. Wegens technische redenen in het 
sorteercentrum van Vorst zijn dit twee verschillende data. 

De aanwezigheid van glas in de blauwe zakken brengt 
schade op de sorteerlijnen met zich mee alsook een meer-
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ment, c’est pourquoi l’éradication du verre dans le sac bleu 
doit s’opérer au plus vite.

Pour les fractions papier et PMC, le centre de tri dans sa 
confi guration actuelle – c’est-à-dire non modernisée – n’est 
pas capable d’absorber une augmentation du volume à trier 
à un coût raisonnable. C’est pourquoi, pour ces fractions, 
l’obligation de tri est retardée d’une année.

Par ailleurs, la fl otte de camions de collecte de l’Agence 
destinés aux collectes sélectives est en cours de renouvel-
lement et l’Agence ne disposera de l’ensemble de ses ca-
mions qu’à la fi n 2009. Pour des raisons de collecte, il était 
donc également indiqué pour ces fractions de prévoir un 
délai d’adaptation.

J’ai toutefois souhaité qu’une date précise soit indiquée 
afi n que cette instauration devienne une réalité.

La date du 1er janvier 2010 a été retenue car elle permet-
tra, dès la mise en place de la nouvelle unité de tri prévue 
pour la mi-2010, d’augmenter les tonnages triés sélective-
ment par les Bruxellois. ».

II. Discussion générale

Mme Anne Swaelens annonce que le groupe socialiste 
accueillera favorablement le projet de règlement, non pas 
parce que le tri obligatoire des déchets se pratique déjà dans 
les deux autres Régions, mais pour des raisons objectives. 
Il s’agit d’apporter son soutien à la préservation de l’en-
vironnement, notamment par la diminution de la quantité 
des déchets ménagers ou assimilés à incinérer. Cet effort, à 
consentir par l’ensemble des citoyens bruxellois, ne peut en 
aucun cas aboutir à une mesure injuste de nature à grever 
encore plus les fi nances d’une partie des ménages bruxel-
lois qui ont déjà du mal à boucler leur budget. Son groupe 
s’est toujours opposé à l’introduction d’un système de sacs 
payants et continuera à le faire. 

Si ce projet de règlement écarte toute injustice, il met 
également en avant des solutions intéressantes comme 
l’orientation des déchets vers des fi lières de valorisation 
appropriées ou bien le respect des critères qualitatifs en vi-
gueur pour le marché du verre. En outre, il permettra de 
limiter les risques d’accidents de travail dus aux coupures 
en raison de la présence de verre dans les sacs. Enfi n, le 
groupe socialiste approuve le phasage proposé par le Gou-
vernement pour la mise en œuvre du projet de règlement, 
car il faudra adapter les installations du centre de tri en vue 
de permettre le traitement des nouveaux déchets issus du 
tri obligatoire. Par ailleurs, il serait illusoire d’imposer une 
telle obligation de tri sans prévoir des actions de sensibili-
sation tout au long de l’année. Ce changement important 
pour les citoyens bruxellois nécessitera un accompagne-
ment ainsi qu’une large campagne de communication mé-
diatique.

kost in de afvalverwerking, daarom moet het glas in de 
blauwe zakken zo snel mogelijk verwijderd worden. 

Voor de fracties papier en PMD is het sorteercentrum in 
zijn huidige vorm- dit wil zeggen niet gemoderniseerd- niet 
in staat om een hoger volume te sorteren tegen een redelij-
ke kostprijs. Dat is de reden waarom de verplichte sortering 
voor deze fracties een jaar later wordt ingevoerd.

De vloot ophaalvrachtwagens van het Agentschap voor 
de selectieve ophaling wordt overigens vernieuwd en het 
Agentschap zal pas eind 2009 over al zijn vrachtwagens 
kunnen beschikken. Daarom wordt voor deze fracties even-
eens een aanpassingstermijn voorzien.

Ik heb echter wel gevraagd dat er een specifi eke datum 
zou worden vastgelegd, zodat deze nieuwe maatregel kan 
ingevoerd worden.

De datum van 1 januari 2010 werd aangenomen want dit 
zal toelaten om, vanaf de inwerkingstelling van de nieuwe 
sorteereenheid medio 2010, de tonnages die de Brusselaars 
selectief sorteren te verhogen. ».

II. Algemene bespreking

Mevrouw Anne Swaelens zegt dat de socialistische frac-
tie positief staat tegenover het ontwerp van verordening, 
niet omdat het verplicht sorteren van afval reeds een ge-
woonte is in de twee andere Gewesten, maar wel om ob-
jectieve redenen. Wij moeten het leefmilieu beschermen, 
met name door de vermindering van het huishoudelijk of 
gelijkgestelde afval dat verbrand moet worden. Alle Brus-
selaars moeten een inspanning leveren, maar er mogen 
geen onrechtvaardige maatregelen genomen worden die de 
fi nanciële toestand van een deel van de Brusselse gezinnen 
nog moeilijker maken. Haar fractie heeft zich altijd verzet 
tegen de invoering van een systeem van te betalen zakken 
en zal dat blijven doen.

Het ontwerp van verordening bevat geen onrechtvaar-
digheden en stelt ook interessante oplossingen voor zo-
als het afval naar geschikte recyclagekanalen brengen of 
de kwalitatief hoogstaande criteria naleven voor de glas-
markt. Bovendien zal het gevaar van arbeidsongevallen 
door kwets uren veroorzaakt door glas in de zakken ver-
minderen. De socialistische fractie keurt ook de door de 
regering vooropgestelde fasering goed voor de uitvoering 
van het ontwerp van verordening, omdat de installaties van 
het sorteercentrum aangepast moeten worden om nieuw af-
val als gevolg van het verplicht sorteren te verwerken. Een 
dergelijke verplichting moet overigens gepaard gaan met 
een bewustmakingscampagne gedurende het hele jaar. Die 
ingrijpende verandering voor de Brusselaars vereist een be-
geleiding en een campagne in de media op grote schaal.
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Mme Caroline Persoons constate que le présent projet 
de règlement reprend largement le règlement du 15 juillet 
1993. La nouveauté consiste dans l’obligation de tri, avec 
l’imposition de sanctions en cas de non-respect de cette 
obligation. 

La députée estime que, dans le contexte des aspirations 
actuelles visant à reconnaître la Région bruxelloise com-
me Région à part entière, les matières d’Agglomération 
devraient aussi pouvoir être soumises à l’avis du Conseil 
d’Etat. Il s’agit de textes contraignants pour tous. 

L’obligation du tri est essentielle pour opérer au mieux 
une sélection parmi les déchets. Bruxelles est une ville 
exemplaire en ce qui concerne l’incinération des déchets, 
et le tri obligatoire s’inscrit dans cette optique d’une dimi-
nution des déchets et d’un meilleur recyclage. 

Le secrétaire d’Etat pourrait-il communiquer des pour-
centages concernant le tri des déchets par le citoyen, avec 
une ventilation par commune et par quartier ? Y a-t-il des 
endroits dans la ville où le tri doit être amélioré ? Des me-
sures d’information ou des actions spécifi ques devraient-
elles être prises dans certains quartiers, notamment ceux où 
il existe une plus grande densité de population ?

L’oratrice s’interroge sur le régime des sanctions. Une 
partie de l’article 14 en projet ne sera applicable qu’au
1er janvier 2010, mais quelles sanctions s’appliquent dès à 
présent ? L’article 14 interdit de mettre des déchets verts 
dans le sac blanc, or les déchets verts ne sont pas collectés 
toute l’année. Et pourtant, il y a des feuilles qui continuent 
à tomber au-delà du 1er novembre. Il serait diffi cile d’ins-
taller dans chaque quartiers des conteneurs pour faire du 
compost. Comment remédier à ce problème ?

Mme Céline Delforge se réjouit de constater que les 
travailleurs de l’Agence Bruxelles-Propreté bénéfi cieront 
d’une meilleure protection grâce à la disparition du verre 
des sacs bleus. 

Le groupe Ecolo constate que certaines personnes âgées 
ou personnes à mobilité réduite qui ne se trouvent pas à 
proximité d’une bulle à verre ont tendance à privilégier les 
emballages en plastique. Ces personnes ne disposent pas 
nécessairement d’un véhicule motorisé et devraient se voir 
garantir un meilleur accès aux bulles à verre, au lieu d’opter 
pour l’achat de matériaux moins écologiques. 

Concernant les déchets verts, la députée rappelle que le 
ramassage à domicile ne s’effectue pas partout. Or, 40 % 
des ménages bruxellois ne disposent pas d’une voiture. 
Comment faire si l’on ne dispose pas d’un véhicule pour 
aller déposer ces déchets verts à un point de collecte ? Il 
n’est pas toujours possible de réaliser du compost dans son 
jardin. Certaines personnes seront donc dans l’impossibilité 
matérielle de répondre aux nouvelles exigences en matière 
de tri. Une solution consisterait à instaurer un système si-
milaire à l’enlèvement des encombrants, où l’on peut faire 
appel à Bruxelles-Propreté.

Mevrouw Caroline Persoons stelt vast dat dit ontwerp 
van verordening grotendeels de verordening van 15 juli 
1993 overneemt. De nieuwigheid bestaat in het verplichte 
sorteren, met sancties in geval van niet naleving van de ver-
plichting.

De volksvertegenwoordiger meent dat in de context van 
het huidige streven naar erkenning als volwaardig Gewest, 
de agglomeratieaangelegenheden ook aan de Raad van Sta-
te zouden moeten worden voorgelegd. De teksten zijn voor 
iedereen bindend.

De verplichting om te sorteren is essentieel om een zo 
goed mogelijke selectie van het afval te maken. Brussel is 
een voorbeeld wat betreft de afvalverbranding en de ver-
plichting om te sorteren past in die optiek om het afval te 
verminderen en meer te recycleren.

Kan de staatssecretaris percentages bezorgen over het 
sorteren van afval door de burger, met een opsplitsing per 
gemeente en per wijk ? Zijn er plaatsen in de stad waar het 
sorteren moet verbeterd worden ? Moeten in bepaalde wij-
ken informatie en bijzondere acties ondernomen worden, 
bijvoorbeeld waar een hogere bevolkingsdichtheid is ?

De spreekster heeft vragen bij het stelsel van de sancties. 
Een deel van het ontworpen artikel 14 is pas van toepassing 
vanaf 1 januari 2010, maar welke sancties zijn nu al van 
toepassing ? Artikel 14 verbiedt groenafval in de witte zak, 
maar groenafval wordt niet het hele jaar opgehaald. Toch 
blijven er bladeren vallen na 1 november. Men kan moeilijk 
in iedere wijk containers plaatsen om te composteren. Hoe 
wordt dat opgelost ?

Mevrouw Céline Delforge is blij dat de arbeiders van 
Net-Brussel een betere bescherming zullen krijgen door het 
verdwijnen van het glas uit de blauwe zakken.

De Ecolo-fractie stelt vast dat bejaarden of PBM’s die 
zich niet in de buurt van een glasbak bevinden de neiging 
hebben om plastic verpakking te gebruiken. Die mensen 
hebben niet altijd een gemotoriseerd voertuig en zouden 
een betere toegang tot de glasbakken moeten hebben in 
plaats van minder milieuvriendelijk materiaal te kopen.

In verband met het groenafval, zegt de volksvertegen-
woordiger dat de ophaling aan huis niet overal gebeurt. Zo-
wat 40 % van de Brusselse gezinnen heeft echter geen wa-
gen. Hoe krijgt men het afval dan naar een verzamelpunt ? 
Men kan niet altijd composteren in de tuin. Sommigen kun-
nen dus niet voldoen aan de nieuwe eisen inzake sorteren. 
Een oplossing zou zijn om een regeling in te voeren zoals 
voor het grofvuil, waarbij men een beroep kan doen op Net-
Brussel.
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La députée salue l’entrée en vigueur de nouvelles mesu-
res destinées à valoriser le tri et le recyclage. Une campa-
gne d’information est-elle prévue ? Comment sensibiliser 
le public qui ne parle aucune des deux langues nationales ? 
Ou encore les personnes qui déménagent fréquemment et 
ne connaissent pas les modalités de la collecte des déchets 
dans leur quartier ?

Mme Jacqueline Rousseaux estime que les sacs de 
Bruxelles-Propreté sont onéreux pour les personnes béné-
fi ciant de petits revenus. Le secrétaire d’Etat a-t-il effectué 
une comparaison entre le prix des sacs de Bruxelles-Pro-
preté et le prix des autres sacs de même qualité disponibles 
sur le marché ?

Le secrétaire d’Etat Emir Kir souligne que la probléma-
tique du tri concerne tous les Bruxellois. Au cours de cette 
législature, des efforts importants ont été déployés en vue 
d’améliorer la politique environnementale au sein de la Ré-
gion.

En réponse aux remarques de Mmes Anne Swaelens et 
Jacqueline Rousseaux, il rappelle que la Région bruxelloi-
se n’a pas instauré le principe du sac payant comme dans 
les deux autres Régions du pays. Le sac est vendu au prix 
coûtant, soit environ 20 centimes d’euros. En Flandre et en 
Wallonie, le sac coûte de 1 à 2 euros pièce, ce qui revient à 
une dépense d’environ 200 euros par an, alors qu’à Bruxel-
les, cette dépense annuelle est inférieure à 20 euros. Le 
maintien d’un prix peu élevé est important dans le contexte 
de Bruxelles, confrontée à une explosion des prix de l’im-
mobilier et à la densité de certains quartiers où l’espace 
réduit rend diffi cile l’entreposage des déchets. 

Chaque type de déchet a fait l’objet d’une évaluation. 
Pour les déchets verts, il existe une discrimination, héritée 
de la précédente législature, entre les habitants qui béné-
fi cient d’une collecte en porte à porte et ceux qui doivent 
amener leurs déchets à un lieu d’apport volontaire. Il a été 
décidé d’étendre le service de collecte en porte à porte à 
certaines parties de communes. C’est chose faite à An-
derlecht et à Molenbeek, qui sont à présent intégralement 
desservies. La collecte en porte à porte a été étendue aux 
communes de Forest et de Neder-over-Heembeek. Elle sera 
prochainement aussi organisée à Evere. 

Le centre de compostage, qui continue d’accueillir les 
déchets verts, posait un certain nombre de problèmes. Un 
dôme et un fi ltre ont été installés pour réduire de façon si-
gnifi cative la diffusion des mauvaises odeurs. Cependant, il 
s’est avéré qu’un système de compostage à ciel ouvert en 
ville n’était pas une bonne option. Cette piste a dès lors été 
abandonnée au profi t d’un programme beaucoup plus am-
bitieux, le centre de biométhanisation. De la sorte, il sera 
mis fi n à la discrimination entre Bruxellois car une collecte 
en porte à porte sera organisée pour tous les habitants de 
la Région. Tous les déchets verts seront traités. La capa-
cité actuelle de 20.000 tonnes de déchets verts passera à 
40.000 tonnes, en incluant les fruits et légumes du marché 

De volksvertegenwoordiger is vol lof over de nieuwe 
maatregelen om het sorteren en het recycleren te bevorde-
ren. Komt er een bewustmakingscampagne ? Hoe het pu-
bliek sensibiliseren dat geen van beide landstalen beheerst ? 
Hoe de personen die vaak verhuizen en de voorwaarden 
voor de ophaling van afval in hun wijk niet kennen, sensi-
biliseren ?

Mevrouw Jacqueline Rousseaux meent dat de zakken 
van Net-Brussel veel kosten voor de mensen met een be-
perkt inkomen. Heeft de staatssecretaris een vergelijking 
gemaakt tussen de prijs van de zakken van Net-Brussel en 
de andere zakken van dezelfde kwaliteit op de markt ?

Staatssecretaris Emir Kir onderstreept dat de problema-
tiek van het sorteren alle Brusselaars aanbelangt. Tijdens 
deze zittingsperiode, zijn er zware inspanningen gedaan 
om het milieubeleid in het Gewest te verbeteren.

Ten behoeve van mevrouw Anne Swaelens en Jacque-
line Rousseaux, zegt hij dat het Brussels Gewest het prin-
cipe van de te betalen zak niet ingevoerd heeft, zoals in de 
andere Gewesten van het land. De zak wordt tegen kost-
prijs verkocht, te weten ongeveer 0,20 euro. In Vlaanderen 
en Wallonië kost de zak 1 tot 2 euro ‘t stuk. Dat kom neer 
op circa 200 euro per jaar, terwijl dit in Brussel minder dan 
20 euro per jaar kost. Een lage prijs is belangrijk in het 
Brussels Gewest omdat de vastgoedprijzen de pan uit rijzen 
en het afval moeilijk gestockeerd kan worden in bepaalde 
dichtbevolkte wijken met weinig plaats.

Ieder type afval is geëvalueerd. Voor groenafval bestaat 
er een discriminatie, nog van de vorige zittingsperiode, tus-
sen de bewoners waar het afval thuis opgehaald wordt en 
de bewoners die zelf hun afval naar een bepaalde plaats 
moeten brengen. Er is beslist om de ophaling aan huis tot 
bepaalde delen van gemeenten uit te breiden. Dat is al zo in 
Anderlecht en Molenbeek, die thans integraal bediend wor-
den. De ophaling aan huis is uitgebreid tot Vorst en Neder-
over-Heembeek en binnenkort tot Evere.

Het compostcentrum waar men met groenafval naartoe 
kan blijven gaan zorgde voor een bepaald aantal proble-
men. Een koepel en een fi lter zijn geplaatst om de stank 
aanzienlijk te verminderen. Er is echter gebleken dat een 
compostsysteem in open lucht in de stad geen goede op-
tie was. Die piste is bijgevolg verlaten ten gunste van een 
veel ambitieuzer programma, te weten het biogascentrum. 
Bijgevolg zal er een einde komen aan de discriminatie tus-
sen de Brusselaars want de ophaling van deur tot deur zal 
worden georganiseerd voor alle inwoners van het Gewest. 
Alle groenafval wordt verwerkt. De huidige capaciteit van 
20.000 ton groenafval zal naar 40.000 ton stijgen met het 
fruit en de groenten van de vroegmarkt. Dat project zal zor-
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matinal. Ce projet permettra de créer des emplois en faveur 
de personnes peu qualifi ées, de poursuivre la production de 
compost et de produire du biogaz. Cette énergie renouvela-
ble pourrait servir à monter un projet de chauffage urbain, 
qui fait actuellement l’objet de réfl exions. Les vapeurs 
chaudes pourraient également chauffer les bâtiments aux 
alentours du site. 

Mme Céline Delforge réitère sa question : que doit faire 
un Bruxellois qui ne bénéfi cie pas d’une collecte en porte à 
porte pour ses déchets verts, qui ne possède pas de voiture 
et se voit obligé de trier ce type de déchets ? 

M. Emir Kir répond que la situation actuelle demeure 
inchangée. Il existe un service de collecte en porte à porte 
pour à peu près 60 % des Bruxellois. Les autres habitants 
doivent acheminer leurs déchets verts à un point d’apport 
volontaire. A ce stade-ci, il n’est pas possible d’effectuer 
des enlèvements sur demande. 

M. Vincent Jumeau, conseiller du secrétaire d’Etat, pré-
cise que l’obligation du tri s’impose aux personnes qui bé-
néfi cient d’une collecte des déchets verts à domicile. Les 
autres ne sont pas concernées et ne pourront être sanction-
nées.

A propos des bulles à verre, M. Emir Kir souligne qu’il a 
veillé à développer une politique de proximité. En début de 
législature, il y avait 600 bulles à verre en Région bruxel-
loise, alors qu’il y en a 1100 aujourd’hui (investissement 
dans 500 nouvelles bulles en 2005 et 2006). Cela donne 
en moyenne une bulle à verre pour mille habitants, et va 
dans le sens des recommandations formulées par l’Union 
européenne. 

En réponse à la question de Mme Persoons, le secré-
taire d’Etat communique certains chiffres relatifs au tri. 
On constate une diminution nette du nombre de tonnes 
de déchets non triés destinés à l’incinérateur (environ 
355.000 tonnes de déchets ménagers et commerciaux en 
2005 pour 350.000 tonnes aujourd’hui). Les sacs bleus re-
présentaient 13.000 tonnes en 2005, en incluant le verre, 
pour 9.300 tonnes actuellement. Durant ces trois années, 
les Bruxellois ont appris à déposer leur verre dans les 
conteneurs prévus à cet effet (16.000 tonnes en 2005 contre 
19.800 tonnes aujourd’hui). Le message est donc bien passé 
auprès de la population. Le travail de communication réa-
lisé au moment de l’installation des bulles s’est donc avéré 
effi cace. L’actuel projet de règlement ne propose pas de 
solution spécifi que pour les personnes qui ne seraient pas 
proches d’un endroit de collecte du verre. Il faudra trouver 
des réponses au cas par cas. 

A propos de la sensibilisation, évoquée par plusieurs 
parlementaires, M. Emir Kir annonce qu’une campagne à 
grande échelle sera lancée dans quelques jours. Il y aura 
une campagne de presse d’environ quatre semaines, une 
campagne radio de deux semaines, ainsi qu’une campagne 
d’affi chage qui s’étalera sur plusieurs semaines. 

gen voor banen voor laaggeschoolden en de productie van 
biogas en compost zal doorgaan. Die hernieuwbare energie 
zou kunnen dienen voor een project van stadsverwarming 
waarover heden wordt nagedacht. De warme stoom zou ook 
de gebouwen in de buurt van de site kunnen verwarmen.

Mevrouw Céline Delforge herhaalt haar vraag : wat 
moet een Brusselaar zonder ophaling van deur tot deur van 
groenafval en die geen wagen heeft en dat soort afval moet 
sorteren, doen ?

De heer Emir Kir antwoordt dat de huidige situatie on-
veranderd blijft. Er bestaat een dienst voor ophaling van 
deur tot deur voor ongeveer 60 % van de Brusselaars. De 
andere inwoners moeten hun groenafval naar een bepaalde 
plek vervoeren. Op dit moment is het niet mogelijk om op-
halingen op verzoek te organiseren.

De heer Vincent Jumeau, adviseur van de staatssecreta-
ris, poneert dat de verplichte sortering geldt voor de men-
sen van wie het groenafval thuis wordt opgehaald. Voor de 
andere is dat niet zo, en ze zullen in geen geval worden 
gestraft.

In verband met de glascontainers, onderstreept de heer 
Emir Kir dat hij ervoor gezorgd heeft om een nabijheids-
beleid te ontwikkelen. Er waren in het begin van de zit-
tingsperiode 600 glascontainers in het Brussels Gewest ter-
wijl er nu 1.100 zijn (investering in 500 nieuwe in 2005 en 
2006). Dat geeft gemiddeld één glascontainer per duizend 
inwoners en gaat in de richting van de aanbevelingen van 
de Europese Unie.

In antwoord op de vraag van mevrouw Persoons, geeft 
de staatssecretaris bepaalde cijfers inzake het sorteren. Men 
stelt een forse vermindering van het aantal ton niet gesor-
teerd afval bestemd voor de verbrandingsoven vast (onge-
veer 355.000 ton huishoudelijk en commercieel afval in 
2005 tegen 350.000 ton nu). De blauwe zakken waren goed 
voor 13.000 ton in 2005, met inbegrip van het glas, tegen 
9.300 ton nu. Gedurende die drie jaar, hebben de Brusse-
laars geleerd om hun glas in de daarvoor bestemde contai-
ners te deponeren (16.000 ton in 2005 tegen 19.800 ton nu). 
De boodschap is dus goed overgekomen bij de bevolking. 
Het communicatiewerk op het moment van de plaatsing 
van de containers was dus effi ciënt. Het huidige ontwerp 
van verordening stelt geen specifi eke oplossing voor voor 
de mensen die niet dicht bij een inzamelplek voor glas zou-
den wonen. Men moet geval per geval naar oplossingen 
zoeken.

Inzake de bewustmaking, die sommige parlementsleden 
te berde hebben gebracht, kondigt de heer Emir Kir aan dat 
er over enkele dagen een grootscheepse campagne op stapel 
zal worden gezet. Er zal een perscampagne zijn van onge-
veer vier weken, een radiocampagne van twee weken, en een 
affi checampagne die over enkele weken zal gespreid zijn.
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Par ailleurs, des actions seront menées dans les écoles. 
Un accord a en ce sens a été conclu avec la Communau-
té française et avec la Communauté fl amande. Un travail 
d’éducation au tri sera effectué dès 2009. 

En réponse à Mme Persoons, le secrétaire d’Etat précise 
que le tri dans les sacs peut encore être peaufi né dans une 
proportion de 25 à 30 %. 

Mme Caroline Persoons demande si des données plus 
précises sont disponibles selon les quartiers ou les com-
munes. 

M. Emir Kir répond qu’il n’existe pas d’indicateurs par 
quartier ou par commune. La situation s’avère plus problé-
matique dans certains quartiers. Des actions de sensibilisa-
tion existent depuis le début de la législature, tantôt avec les 
associations de terrain, tantôt avec les comités de quartier. 
Un travail de proximité est mené en collaboration avec les 
communes. 

Le secrétaire d’Etat rappelle enfi n les objectifs en ma-
tière de tri du verre. Après avoir séparé le verre de couleur 
du verre transparent, qui a une plus grande valeur sur le 
marché du recyclage, des moyens sont à présent déployés 
en vue d’enterrer une série de bulles à verre. Un program-
me triennal (2008-2009-2010) a été défi ni. La Région offre 
son soutien aux communes dans ce projet. L’enterrement 
de bulles à verre à certains endroits permet de mieux mettre 
en valeur le patrimoine architectural ou de réduire les nui-
sances sonores. 

M. Jacques De Coster signale que dans le commentaire 
de l’article 1er, on retrouve les mots « Conseil régional ». 
Cette expression est dépassée. Il y a lieu de lire « Parlement 
régional ». 

III. Discussion des articles et
votes

Article 1er

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 1er est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 2

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Er zullen bovendien acties worden gevoerd in de scho-
len. Een akkoord in die zin is gesloten met de Franse Ge-
meenschap en met de Vlaamse Gemeenschap. Er wordt 
vanaf 2009 aan sorteeropvoeding gedaan.

In antwoord op mevrouw Persoons, poneert de staats-
secretaris dat het sorteren in zakken nog kan worden verbe-
terd met 25 tot 30 %.

Mevrouw Caroline Persoons vraagt of alle nadere ge-
gevens beschikbaar zijn, volgens de wijken en de gemeen-
ten.

De heer Emir Kir antwoordt dat er geen indicatoren zijn 
per wijk of per gemeente. De toestand is problematischer in 
sommige wijken. Bewustmakingsacties bestaan sedert het 
begin van de zittingsperiode, zowel met de verenigingen te 
velde, als met de wijkcomité’s. Buurtwerk gebeurt in sa-
menwerking met de gemeenten.

De staatssecretaris herhaalt ten slotte de doelstellingen 
inzake glassortering. Na het gekleurd glas te hebben ge-
scheiden van het doorzichtig glas, dat op de recyclagemarkt 
meer waarde heeft, worden voortaan middelen aangewend 
om een aantal glascontainers in te graven. Een driejaren-
programma (2008-2009-2010) is opgesteld. Het Gewest 
biedt de gemeenten steun in dat project. Het ingraven van 
glascontainers op sommige plaatsen biedt de mogelijkheid 
om het architectonisch patrimonium beter tot zijn recht te 
doen komen, of om de lawaaihinder te verminderen.

De heer Jacques De Coster geeft te kennen dat men in 
het commentaar bij artikel 1 het woord « gewestraad » aan-
treft. Dat begrip is achterhaald. Men dient gewestparlement 
te schrijven.

III. Bespreking van de artikelen en
stemmingen

Artikel 1

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 1 wordt aangenomen met eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 2

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.
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Vote

L’article 2 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 3

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 3 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 4

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 4 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 5

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 5 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 6

Mme Caroline Persoons s’étonne du contenu de cet ar-
ticle. Le secrétaire d’Etat a précisé que 60 % des Bruxel-
lois bénéfi cient d’une collecte en porte à porte pour leurs 
déchets verts. Or, cet article impose à Bruxelles-Propreté 
d’organiser des collectes sélectives de déchets verts à do-
micile du 15 avril au 1er novembre. Comment concilier 
cette obligation générale avec l’article 11, § 1er, 3°, qui vise 
plus spécifi quement les zones où sont organisées des col-
lectes sélectives à domicile de déchets verts ? L’article 6 ne 
va-t-il pas trop loin ? A moins que les 100 % de la Région 
ne soient très prochainement desservis par une collecte en 
porte à porte ?

Le secrétaire d’Etat Emir Kir précise que l’obligation 
prévue à l’article 11, § 1er, 3° ne vise que les zones où la 
collecte en porte à porte est assurée. Les autres habitants 
ne sont évidemment pas tenus de présenter des sacs verts 
transparents à la collecte. Le règlement énonce le principe 

Stemming

Artikel 2 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 3

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 3 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 4

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 4 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 5

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 5 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 6

Mevrouw Caroline Persoons vindt de inhoud van het ar-
tikel vreemd. De staatssecretaris heeft verklaard dat 60 % 
van de Brusselaars kunnen rekenen op een ophaling aan 
huis van het groenafval. Dit artikel verplicht Net-Brussel 
echter ophalingen aan huis van groenafval te organiseren 
van 15 april tot 1 november. Hoe kan deze algemene ver-
plichting verzoend worden met artikel 11, § 1, 3°, dat meer 
in het bijzonder betrekking heeft op de zones waar de se-
lectieve ophalingen aan huis van groenafval georganiseerd 
worden ? Gaat artikel 6 niet te ver ? Tenzij, zeer binnenkort, 
100 % van het Gewest kan rekenen op een ophaling aan 
huis ?

Staatssecretaris Emir Kir preciseert dat de verplichting 
in artikel 11, § 1, 3° enkel betrekking heeft op de zones 
waar de ophaling aan huis verzekerd is. De andere bewo-
ners zijn natuurlijk niet verplicht om doorzichtige groene 
zakken buiten te zetten. De verordening beschrijft het alge-
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général de la collecte sélective, même si cette dernière n’est 
assurée que dans certaines zones.

Vote

L’article 6 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 7

Mme Caroline Persoons constate que cet article fait ré-
férence à l’enlèvement des déchets sur la base d’un contrat 
d’abonnement commercial. Combien de contrats existe-t-il 
actuellement et comment la situation évolue-t-elle ?

Le secrétaire d’Etat explique que des initiatives ont été 
développées pour cibler le petit commerce et le secteur du 
tourisme, notamment suite aux demandes formulées dans 
le quartier Unesco de la Grand Place. Il existe aujourd’hui 
12.000 contrats avec le petit commerce. Le démarchage se 
poursuit zone par zone. Un travail a également été réalisé 
avec les communes, pour les inciter à prendre contact avec 
les nouveaux commerçants et demander à ces derniers de 
conclure un contrat d’enlèvement des immondices soit 
auprès d’un opérateur public, soit auprès d’un opérateur 
privé. Beaucoup de règlements communaux contiennent 
maintenant une disposition en ce sens, ce qui permet d’agir 
en amont lors du lancement d’une nouvelle activité com-
merciale. Le Plan de prévention et de gestion des déchets 
fait également référence aux contrats commerciaux. Par 
ailleurs, des initiatives ont été prises dans certains noyaux 
commerciaux pour éviter que les commerçants ayant une 
grande quantité de déchets ne déplacent ceux-ci devant 
d’autres propriétés, ignorant d’ailleurs que certains types 
de déchets peuvent être retirés gratuitement (le papier et 
le carton). 

Vote

L’article 7 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 8

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 8 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 9

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

mene principe van de selectieve ophaling, ook al wordt die 
maar in enkele zones georganiseerd.

Stemming

Artikel 6 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 7

Mevrouw Caroline Persoons stelt vast dat dit artikel ver-
wijst naar de afvalophaling op basis van een handelsabon-
nement. Hoeveel contracten bestaan er nu, en hoe evolueert 
de situatie ?

De staatssecretaris legt uit dat er initiatieven komen voor 
de kleinhandel en de toeristische sector, met name na de 
aanvragen uit de Unesco-wijk van de Grote Markt. Van-
daag zijn er 12.000 contracten met de kleinhandel. Er wordt 
per zone gewerkt. Er is ook samengewerkt met de gemeen-
ten om hen aan te zetten contact op te nemen met de nieuwe 
handelaars en die te vragen om een contract te sluiten voor 
afvalophaling met een openbare of private operator. Veel 
gemeentelijke reglementen bevatten een bepaling in die 
zin, wat actiemogelijkheden biedt bij het starten van een 
nieuwe commerciële activiteit. Het plan voor de preventie 
en het beheer van afvalstoffen verwijst ook naar de com-
merciële contracten. Er zijn overigens initiatieven geno-
men in bepaalde handelswijken om te voorkomen dat de 
handelaars met veel afval die voor andermans eigendom 
zetten zonder te weten dat een bepaald soort afval gratis 
opgehaald wordt (papier of karton).

Stemming

Artikel 7 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 8

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 8 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 9

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.
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Vote

L’article 9 est adopté à l’unanimité des 11 membres pré-
sents.

Article 10

M. Jacques De Coster relève que dans les immeubles à 
appartements, il est possible de faire usage de conteneurs 
spécifi ques. Comment vérifi er que le tri a été effectué cor-
rectement dans ces conteneurs ?

M. Vincent Jumeau, conseiller du secrétaire d’Etat, ex-
plique que les équipes de collecte procèdent à un contrôle 
visuel, par exemple en s’assurant que les conteneurs bleus 
renferment bien des sacs bleus. A l’heure actuelle, il n’est 
pas possible de contrôler en détail le contenu de chaque 
sac bleu. 

M. Jacques De Coster fait remarquer que des ordures 
sont encore parfois jetées en vrac dans des conteneurs.

Mme Jacqueline Rousseaux estime que la transparence 
des sacs jaunes pose un problème, car on peut y retrou-
ver des documents confi dentiels (documents comptables 
émanant des bureaux, correspondance des particuliers...). 
Il faudrait les rendre opaques. Le cahier des charges devrait 
être adapté en ce sens.

Le secrétaire d’Etat rappelle que la transparence des sacs 
facilite le contrôle de leur contenu. Cet élément pourra être 
examiné dans le cadre d’une révision ultérieure du cahier 
des charges.

Vote

L’article 10 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 11

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 11 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 12

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Stemming

Artikel 9 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 10

De heer Jacques De Coster wijst erop dat men in de ap-
partementsgebouwen gebruik kan maken van specifi eke 
containers. Hoe kan men nagaan of er in die containers 
goed gesorteerd is ?

De heer Vincent Jumeau, adviseur van de staatssecreta-
ris, legt uit dat de teams van de vuilnisophaling goed kijken 
of de blauwe containers wel degelijk blauwe zakken bevat-
ten. Thans is het onmogelijk om de inhoud van elke blauwe 
zak in detail te onderzoeken.

De heer Jacques De Coster zegt dat er soms nog los huis-
vuil in de containers gedropt wordt.

Mevrouw Jacqueline Rousseaux is van oordeel dat de 
doorzichtigheid van de gele zakken een probleem oplevert, 
want men kan er confi dentiële stukken in vinden (boek-
houdstukken van de kantoren, briefwisseling van particu-
lieren, ...). Men zou ze ondoorzichtig moeten maken. Het 
bestek zou in die zin moeten worden aangepast.

De staatssecretaris herhaalt dat de doorzichtigheid van 
de zakken de controle van de inhoud vergemakkelijkt. Dat 
aspect kan worden onderzocht in het kader van een latere 
herziening van het bestek.

Stemming

Artikel 10 wordt aangenomen met eenparigheid van de 
11 aanwezige leden.

Artikel 11

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 11 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 12

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.
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Vote

L’article 12 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 13

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 13 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 14

Mme Caroline Persoons constate que les déchets desti-
nés au sac vert transparent ne peuvent pas être mis dans un 
sac blanc. Comment faire en dehors des périodes défi nies 
à l’article 6 ?

Le secrétaire d’Etat répond que l’on tient compte des 
données climatiques pour déterminer la période de ramas-
sage des déchets verts. Il n’est pas possible de déterminer 
à l’avance quand elle se terminera. En dehors de la période 
de collecte, il sera autorisé de mettre des déchets verts dans 
le sac blanc. Il n’est évidemment pas prévu d’infl iger des 
sanctions en raison de l’absence de tri alors que le service 
de collecte des déchets verts n’est plus assuré.

Mme Caroline Persoons demande s’il ne faudrait pas 
compléter le texte en ce sens. 

La présidente fait remarquer que l’article 14, § 1er, c) 
renvoie à l’article 11, § 2, 3°. Elle rappelle la question si-
milaire posée par Mme Delforge dans le cadre de la discus-
sion générale.

Le secrétaire d’Etat attire l’attention sur le contenu de 
l’article 11, § 1er, 3° : « dans les zones où sont organisées 
des collectes sélectives à domicile de déchets verts et pen-
dant les périodes durant lesquelles elles sont organisées ». 

Vote

L’article 14 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 15

M. Jacques De Coster demande si le montant des amen-
des est fi xe. Aucune indexation n’est-elle prévue ?

Stemming

Artikel 12 wordt bij eenparigheid van de 11 aanwezige 
leden aangenomen.

Artikel 13

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 13 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 14

Mevrouw Caroline Persoons constateert dat het afval 
voor de groene doorzichtige zak niet in een witte zak mag 
worden gestoken. Wat doet men buiten de in artikel 6 vast-
gestelde periodes ?

De staatssecretaris antwoordt dat men rekening houdt 
met de klimaatgegevens om de periode voor het inzamelen 
van groenafval te bepalen. Het is niet mogelijk om van te 
voren te bepalen wanneer die ten einde loopt. Buiten de 
inzamelingsperiode, is het toegestaan om groenafval in de 
witte zak te doen. Er is uiteraard niet voorzien in straffen 
wegens het niet sorteren terwijl de dienst voor de inzame-
ling van groenafval niet meer verzekerd is.

Mevrouw Caroline Persoons vraagt of de tekst niet in 
die zin zou moeten worden aangevuld.

De voorzitter wijst erop dat artikel 14, § 1, c) verwijst 
naar artikel 11, § 2, 3°. Zij herhaalt dezelfde vraag die me-
vrouw Delforge heeft gesteld in het kader van de algemene 
bespreking.

De staatssecretaris vestigt de aandacht op de inhoud van 
artikel 11, § 1, 3°, te weten : in de gebieden waar selectieve 
huis-aan-huisophalingen van groenafval worden georgani-
seerd en tijdens de periodes van ophaling ervan.

Stemming

Artikel 14 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 15

De heer Jacques De Coster vraagt of het bedrag van de 
boeten vast is. Is er geen indexering voorzien ?
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Le secrétaire d’Etat répond que les montants mention-
nés à l’article 15 correspondent aux frais d’enlèvement 
par Bruxelles-Propreté. Il ne s’agit pas d’amendes. Ils sont 
mentionnés tels quels dans le règlement, ce qui n’exclut pas 
une éventuelle modifi cation ultérieure. 

Vote

L’article 15 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 16

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 16 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

Article 17

Cet article ne suscite aucun commentaire. 

Vote

L’article 17 est adopté à l’unanimité des 11 membres 
présents.

IV. Vote sur l’ensemble

Le projet de règlement dans son ensemble est adopté à 
l’unanimité des 11 membres présents.

– Confi ance est faite à la rapporteuse pour la rédaction 
du rapport.

La Rapporteuse, La Présidente,

Caroline PERSOONS Olivia P’TITO

De staatssecretaris antwoordt dat de bedragen vermeld 
in artikel 15 overeenkomen met de kosten van ophaling 
door Net-Brussel. Het gaat niet om boetes. Ze worden als 
dusdanig vemeld in de verordening, wat geen latere wijzi-
ging uitsluit.

Stemming

Artikel 15 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 16

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 16 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

Artikel 17

Dit artikel lokt geen enkele commentaar uit.

Stemming

Artikel 17 wordt aangenomen bij eenparigheid van de
11 aanwezige leden.

IV. Stemming over het geheel

Het ontwerp van verordening wordt in zijn geheel aan-
genomen bij eenparigheid van de 11 aanwezige leden.

– Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor 
het opstellen van het verslag.

De Rapporteur, De Voorzitter,

Caroline PERSOONS Olivia P’TITO
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